



MEDICINA HUMANA

NOMBRE DE ALUMNO: SANCHEZ CHANONA JHONATAN

DOCENTE: JIMÉNEZ RUIZ SERGIO

NOMBRE DEL TRABAJO: LOS MODELOS MÉDICOS EN MÉXICO

MATERIA: ANTROPOLOGIA MEDICA II

GRADO: 2°

GRUPO: "B"

Comitán de Domínguez Chiapas a 22 de marzo de 2021.

Los Modelos Médicos en México

Se ha conducido a la conformación de diversos modelos explicativos que interpretan tanto las condiciones de Salud Enfermedad como los saberes y las prácticas orientados a transformarlos. Los modelos sociomédicos explicativos, cuya interpretación tiene una clara base poblacional, una visión integradora y una perspectiva de equidad y ciudadanía, enfrentan mayores dificultades para desarrollarse y conformar respuestas encaminadas a mejorar las condiciones colectivas de salud. El reconocimiento de la importancia de lo social es lo que caracteriza a todos los modelos sociomédicos, para ello existen diferencias sustanciales por lo que es referido a la forma de como son interpretados los procesos sociales, al papel que se asigna en la determinación de las condiciones, las interpretaciones y las respuestas en salud. Se pueden identificar dos grandes corrientes sociológicas que han influido en el pensamiento en salud y cuya base explicativa de lo social es diferente a las teorías del consenso y las teorías del conflicto. La primera plantea el equilibrio, la funcionalidad del orden social y particularmente de la estratificación social. La teoría del conflicto, por su parte, plantea el cambio social como resultado de contradicciones entre los distintos grupos sociales y ubican las causas de desigual

dad en la naturaleza de las formas de producción y en la distribución de la riqueza de una sociedad. Este sistema funciona de manera equilibrada donde el equilibrio se ajusta a través de normas y sanciones, posibilidad de regulación de un conflicto y genera una estratificación funcional, en donde los estratos sociales son grupos humanos empíricamente observables, que comparten intereses y rasgos comunes. Las perspectivas de las teorías del conflicto, las causas de la desigualdad que se ubican en la naturaleza de las formas de producción y su lógica distributiva. Esto se enfoca en el problema de la desigualdad desde el punto de vista de los distintos grupos existentes en el seno de la sociedad y su lucha por bienes y servicios. Esta perspectiva también reconoce el surgimiento del Estado como resultado del desarrollo histórico de la sociedad, cuyas contradicciones han llegado a tal punto de conflicto, que se requiere de la constitución de un poder público que garantice el intercambio de mercancías, en un marco jurídico ordenado y en igualdad de condiciones. Los distintos modelos sociomédicos se identifican a el reconocimiento del doble componente social biológico que forma las condiciones de salud enfermedad. Las diferencias entre un modelo y otro se ubican en el reconocimiento del doble componente de la especificidad de lo social en las formas de operación y

Los mecanismos de la determinación social, la conceptualización de enfermedad esta relacionado como un estado de perturbación en el funcionamiento normal del individuo ya sea biológico, personal, social y como una forma de respuestas que permite eludir responsabilidades sociales. Desde otro punto de vista, se conceptualiza a la Salud-Enfermedad, que permite reconocer la especificidad de una compleja estructura, en donde los procesos sociales determinan y subordinan a los procesos bio-psíquicos, planteando que los orígenes de la enfermedad no se localizan en el cuerpo, sino en condiciones externas e influencias amortiguadoras, en donde la enfermedad es expresión del balance negativo entre los procesos protectores y los procesos de deterioro. Las prácticas para enfrentar la enfermedad tienen como referencia una sociedad equilibrada cuyo funcionamiento tiene como base los roles, las normas y las sanciones preexistentes que permiten un ajuste de las desviaciones. Los distintos modelos médicos han desarrollado diversas formas de proceder en la investigación concreta que podría definirse como investigación multidisciplinaria o transdisciplinaria. En la primera opta por hacer converger las disciplinas sobre el objeto de estudio. El transdisciplinario en esta garantiza la coherencia entre lo teórico y lo instrumental.

Bibliografía

Oliva López Arellano, José Blanco Gil. (2006). *Modelos SocioMédicos en Salud Pública: Coincidencias y Desencuentros*. Recuperado el 22 de marzo de 2021. 5768-Texto del artículo-9790-1-10-20150805.pdf. <https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>